



CANADA

# Communiqué

VISITE DE M. ENRIQUE PENALOSA,  
SECRÉTAIRE GÉNÉRAL DE HABITAT  
(CONFÉRENCE DES NATIONS UNIES  
SUR LES ÉTABLISSEMENTS HUMAINS)

---

DEPARTMENT OF EXTERNAL AFFAIRS  
MINISTÈRE DES AFFAIRES EXTÉRIEURES

Le ministère des Affaires extérieures annonce la visite au Canada de M. Enrique Penalosa, secrétaire général de HABITAT, la Conférence des Nations Unies sur les établissements humains qui aura lieu à Vancouver en juin 1976.

La population du monde doit atteindre le chiffre de 6.5 milliards dans l'espace des trois prochaines décennies. Cette croissance entraînera des problèmes dans de nombreux domaines, et dans le cas des établissements humains ces problèmes seront multipliés du fait de l'urbanisation rapide qui caractérise tous les pays. Les conséquences pour les zones urbaines seront pratiquement explosives, et les gouvernements doivent planifier maintenant s'ils veulent s'attaquer avec succès aux problèmes physiques et sociaux qui en résulteront. On s'accorde à reconnaître que les nations doivent mettre en commun les fruits de l'expérience acquise dans la recherche de solutions.

A la Conférence de Stockholm sur l'environnement, HABITAT fut conçue comme une conférence où les diverses solutions nationales pourraient être présentées, discutées et comparées, au plus grand avantage de tous. L'organisation de cette réunion axée sur l'échange d'expérience touchant des projets pratiques et réalisables demandera de grands efforts de la part du secrétaire général et de son personnel. Le Canada, en tant que pays hôte, collaborera entièrement avec le Secrétariat afin d'assurer le succès de la Conférence.

Afin de permettre au Gouvernement du Canada de s'acquitter de ses fonctions d'hôte, un secrétariat d'accueil a été créé à l'intérieur du ministère des Affaires extérieures. Les arrangements à prendre sur le plan national incombent entièrement au Secrétariat, qui a été doté de services de gestion relativement aux installations, aux communications, aux services de conférences, à la conception des aménagements et aux affaires publiques. Les agents de liaison du Secrétariat d'accueil accomplissent maintenant un travail actif au Secrétariat des Nations Unies à New York, ainsi qu'à Vancouver. Le Gouvernement de la Colombie-Britannique et la ville de Vancouver jouent aussi un rôle très actif à cet égard, et un comité d'accueil où sont représentés les trois échelons gouvernementaux se réunit périodiquement à Vancouver; on a également créé divers sous-comités d'accueil qui exercent des fonctions consultatives.

La participation canadienne à Habitat est présentement organisée par un Secrétariat institué dans le cadre du ministère d'Etat aux Affaires urbaines. Des hauts fonctionnaires de ce ministère tiendront des discussions avec M. Penalosa au sujet de l'apport canadien à la Conférence. Le Secrétaire général rencontrera aussi les membres du Comité national qui a été créé pour conseiller le Gouvernement au sujet de la participation du Canada. Pendant son séjour à Vancouver, M. Penalosa rencontrera les membres du Comité d'accueil, y compris des représentants du Gouvernement de la Colombie-Britannique et de la ville de Vancouver, et visitera les lieux de la Conférence-Exposition HABITAT.